



especial

Un pueblo que quiere y puede

Escambray dialoga con Alexis Lorente Jiménez, gobernador de la provincia, sobre los desafíos para el 2024

»4-5



informativa

Ecomóvil con buen rumbo

En Sancti Spiritus funcionan dos microbuses eléctricos con gran aceptación popular de sus servicios

»3



deporte

La proeza del hockey

Las integrantes del equipo yayabero de este deporte se mantienen en la élite del país

»7



La Empresa Agroindustrial de Tuinucú será la sede del proyecto. /Foto: Oscar Alfonso

Abrirán en Tuinucú planta de bioestimulante

El proyecto pretende elaborar un producto natural para abonar los cultivos de caña en el territorio y así aumentar su rendimiento

Malena Cañizares Pérez

La construcción civil de la planta de bioestimulante Lebame, primera de su tipo en la provincia, se encuentra hoy en fase de terminación en predios de la Empresa Agroindustrial Azucarera Melanio Hernández, de Taguasco, sede de este proyecto que tiene como objetivo sustituir importaciones al territorio nacional e incrementar el rendimiento de la caña para las próximas campañas azucareras.

El producto concentra propiedades que facilitan la bioestimulación de la tierra a través de tres microorganismos que actúan y mejoran la vida de la misma. Se ha demostrado que, específicamente en la caña, aumentan la raíz y el tamaño de los canutos, declaró a Escambray Melissa Portal Alonso, directora de calidad e inocuidad, ciencia, tecnología e innovación en la empresa de Tuinucú.

La iniciativa pretende suplir la inexistencia de fertili-

zantes en el territorio cubano y deviene una alternativa planteada por el Instituto Cubano de Investigaciones de los Derivados de la Caña de Azúcar (ICIDCA) a nivel nacional.

Portal Alonso destacó que cuando arribe al Melanio el inóculo —principal componente del producto y que se elabora en la capital del país—, el rendimiento de la planta se estima en 3 000 litros cada 48 horas y agregó que el contrato ya se pactó y solo resta su traslado hacia la provincia.

El personal encargado de llevar a cabo el proyecto actúa bajo la capacitación de profesionales del ICIDCA y constituye una fortaleza para Sancti Spiritus, toda vez que la obtención del bioestimulante garantizará la calidad de plantaciones futuras e incrementará el rendimiento de las producciones.

Los bioestimulantes son sustancias que promueven el crecimiento y desarrollo de las plantas, además de que mejoran su metabolismo, lo cual les permite ser más resistentes ante condiciones adversas, como sequías o el ataque de plagas, entre otras.

Trinidad, destino de turismo accesible

Ante el creciente número de viajeros con algún tipo de discapacidad interesados en las actividades del ocio, esta ciudad patrimonial apuesta por una modalidad totalmente inclusiva

Ana Martha Panadés Rodríguez

Trinidad se suma a los primeros destinos que en Cuba promueven el segmento de turismo accesible e inclusivo para todos los viajeros, en particular para aquellos con algún tipo de discapacidad, envejecimiento o limitaciones físicas temporales.

A través del turoperador Enjoy Travel Group, representado por la agencia Ecotur, del Ministerio del Turismo en Cuba, se afianza esta modalidad que se especializa en diseñar viajes concebidos para el disfrute en toda la cadena de valor (transporte, alojamiento, ofertas recreativas, excursiones y restaurantes).

Después de La Habana y Varadero, esta ciudad patrimonial ya incorpora algunas opciones en función de hacer más satisfactorias las experiencias de los vacacionistas con movilidad reducida, quienes tendrán la posibilidad de acceder a sitios patrimoniales en motos tipo scooter de cuatro ruedas, con llantas anchas y buena suspensión.

El modelo, que fue presentado a las diferentes agencias de viaje

con representación en este destino, se distingue por la funcionalidad en su diseño, potencia, autonomía y seguridad para realizar recorridos por rutas turísticas accesibles.

Sergio Pimentel, de Enjoy Travel Group, confirmó las prestaciones de este modelo, el cual ya fue probado en La Habana y llega ahora a Trinidad, que puede convertirse en un destino accesible y lograr así mayor calidad y posicionamiento.

“Están recomendados por Diego Javier González, presidente de la Red Española de Turismo Accesible, amigo de Cuba y uno de los principales promotores de este tipo de opción totalmente inclusiva”, señaló.

Sin duda, una iniciativa que apuesta por el desarrollo integral del destino Trinidad de Cuba y la dinamización de esta modalidad, que exige también adecuaciones en la infraestructura de las instalaciones y la eliminación de barreras arquitectónicas. “Solamente en Europa existe un segmento significativo de personas con discapacidad interesadas en viajar y que merecen disfrute y participación plena en la actividad del ocio”, concluyó.



Trinidad ya incorpora algunas opciones en función de hacer más satisfactorias las experiencias de los vacacionistas. /Foto: Garal